

**Homélie du dimanche 19 mars 2023**  
**Abbé François Monier**

Dans l'Évangile, nous avons Jésus qui ouvre les yeux à un aveugle de naissance. Et cela aboutit à ce que, cet aveugle de naissance, voit, croit que Jésus est le fils de l'homme, le Messie tant attendu ! Il croit, finalement, que Jésus est le Fils de Dieu. Il se prosterne devant Lui.

La Foi est un moyen de connaissance. Vous savez dans notre vie, les enfants, régulièrement, nous faisons confiance. Ceci est la "Foi", tout simplement. Par exemple, vos enseignants vous apprennent différentes choses, et vous les croyez. Vous n'avez pas tout vu, ni tout expérimenté. Et vous leur faites confiance. C'est pareil avec vos parents, etc... C'est un vrai moyen de connaissance. Et donc nous, chrétiens, avec la Foi, nous connaissons des choses. Le Seigneur nous permet de connaître des choses sur Dieu que l'intelligence ne pourrait pas imaginer. Par exemple, par la Foi, nous savons que Dieu est "Père, Fils et Saint-Esprit". C'est quelque chose d'unique. C'est un seul Dieu et trois personnes. Mais nous savons cela uniquement par la Foi. Parce que Jésus nous l'a révélé, à travers tout le message des Évangiles. On ne pouvait pas l'inventer. Par la Foi, à travers le message des Évangiles aussi, nous savons que Jésus est totalement Dieu et totalement homme. C'était impossible à imaginer. Donc, il y a quelques éléments comme ça.

Et puis la Foi nous aide aussi, à mieux comprendre, mieux voir les vérités qu'il y a dans le monde : Dieu existe. Oui, Dieu existe. Il n'y a qu'un seul Dieu. On peut le découvrir uniquement par la raison. Vous savez, il y a beaucoup d'hommes qui ne le voient pas. Et alors, le fait que Dieu se soit révélé à nous, cela nous aide à purifier notre raison. C'est de cela dont témoigne cet aveugle de naissance.

Cet aveugle de naissance est aveugle. Il ne voit pas. Et Jésus lui met de la boue sur les yeux. Cette boue représente le péché, finalement. Le péché nous aveugle. Il nous empêche de voir la réalité sur Dieu, de la connaître, de l'accueillir. Le péché nous empêche, finalement, d'accueillir l'Amour de Dieu et de Le donner. Et donc, Jésus dit à l'aveugle, pour enlever cette boue, d'aller se laver les yeux à la piscine de Siloé.

Siloé veut dire: "envoyé". C'est-à-dire l'envoyé par excellence, c'est Jésus. Et donc, c'est en allant auprès de cet « Envoyé », en Lui faisant confiance, en accueillant Sa Parole, que nous pouvons purifier notre regard, que nous pouvons découvrir l'Amour de Dieu, que nous pouvons Le connaître. Et c'est ce qui arrive au moment du Baptême. Vous voyez, la Foi est aussi un don de Dieu. Ce n'est pas quelque chose que l'on a uniquement par nous-même, comme ça. C'est Dieu qui nous donne de pouvoir accueillir la Foi. Est-ce que vous voyez, si cet aveugle se met à voir, ce n'est pas simplement parce qu'il est allé se laver les yeux, à la piscine de Siloé. Mais c'est parce qu'il a fait confiance à la Parole de Dieu. Parce que Jésus lui a donné un signe. Il lui a ouvert les yeux. Derrière Dieu, c'est Jésus qui l'a fait. Et grâce à la Foi, nous pouvons voir des réalités que nous ne verrions pas autrement.

Dans la première lecture, nous avons le prophète Samuel qui voit à qui il doit faire l'onction, à David. Mais il voit cela, parce qu'il fait confiance à Dieu. C'est ce que nous dit le Seigneur: Dieu ne regarde pas comme les hommes. Les hommes regardent l'apparence. Mais le Seigneur regarde le cœur.

La Foi nous permet de voir avec le regard de Dieu. La Foi, c'est quelque chose d'intelligent. Nous ne croyons pas comme ça, sans raison. Vous voyez, si Jésus fait des miracles, c'est pour valider ses paroles. Il veut dire : « les Paroles que Je dis sont vraies ».

Et nous, aujourd'hui, nous connaissons tous les Miracles qu'il a pu y avoir dans l'histoire de l'Église. Vous savez, il y a Lourdes, les Miracles Eucharistiques et autres. Beaucoup ont été authentifiés. Ils viennent valider notre raison, nous dire que ce n'est pas idiot de croire. Il y a des signes qui nous montrent que c'est vrai. Et puis, nous le sentons bien aussi, dans notre cœur. Ceci est rendu possible, quand nous obéissons à la Parole de Dieu, quand nous la suivons, quand vraiment

nous aimons. Et parfois, c'est un petit peu dur. Nous acceptons de nous dépasser, en quelque sorte, de renoncer à des choses auxquelles nous tenons vraiment, vraiment, pour suivre le Seigneur. Là, nous ressentons bien cette Paix, dans notre cœur. Nous voyons que nous suivons le bon chemin.

Eh bien voilà, c'est cela la Foi. Le Seigneur nous donne des signes. Et Il nous invite à exercer notre esprit critique. C'est ce que font les Pharisiens. Jésus guérit le jour du Sabbat, ce n'est pas bien! Ce n'est pas Lui le Messie, parce qu'Il ne peut pas faire un « truc » pas bien.

Mais, quand-même, Il guérit de manière extraordinaire. Et puis à côté, Il a plein de bonnes Paroles. Bon, c'est quand-même bon signe. Alors, on fait quoi de ces deux choses? On réfléchit. Peut-être que cela appelle à se convertir, dire pour les Pharisiens: le sabbat, peut-être que l'on ne le perçoit pas bien. Il faudrait peut-être que l'on le perçoive autrement. On a peut-être à changer, finalement. Et il y en a qui refusent la conversion. Et finalement, ils se laissent aveugler par leur péché. La boue qui est sur leurs yeux, elle y reste. Ils ne l'enlèvent pas. Ils refusent de faire confiance. Ils ne peuvent pas voir, finalement, le Messie. Et ils le voient tellement peu, qu'à la fin, ils Le font condamner.

La Foi, c'est nous qui accueillons le Don de Dieu. Mais c'est nous qui participons. C'est aussi un acte authentiquement humain. Et donc, nous avons nous aussi, à travers notre vie de prière, notre vie de charité, etc..., à travers le fait de travailler à notre conversion, si je puis dire, nous avons à faire grandir la Foi qu'il y a en nous. Ce n'est pas simplement un don de Dieu en se disant: je l'ai, ou je ne l'ai pas!

Est-ce que je travaille aussi, avec la Grâce de Dieu, à la faire grandir dans mon cœur ?

Amen